





東國大 東國大 東國大

経済学部経済学科三年 山田早織さん



異文化に触れる、視野が広がる

札幌学院大学には、さまざまな形で異文化に触れる機会が用意されています。今回は、韓国の国際学術交流協定校である東國大へ短期海外研修をした学生と、京都学園大で学んでいる学生を紹介します。

私はこの学生交流プログラムで初めて韓国に行きました。このプログラムに参加したのは日本とは異なる文化や歴史に直接触れてみたいと思ったからです。今回のプログラムでは東國大で学んでいる学生と、京都学園大で学んでいる学生を紹介しました。

「らっくさーイクラ」 北海道ポスター展 in 松山大学

商学部商学科三年 守田英世さん



力を依頼、北海道の観光地のポスター五十種類以上を集めて、同大学構内に展示して北国からのメッセージを発信しました。

「うわあ！イクラおいしそう！こつからできてくれんかなあ？」ポスターに向かって叫ぶ友人を見て、守田さんは「明日からのポスター展、みんなきつと喜んでくれる」そう確信しました。

九月二十六日(水)二十一日(金)、本学が単位互換協定を結んでいる松山大学(愛媛県松山市)で、商学部商学科三年の守田英世さんが「らっくさーイクラ」を企画し、北海道の観光地をめぐり、各地の観光協会を訪れ、協



京都学園大

法学部法律学科三年 安達修一さん

現在、僕は学校とアルバイトの生活というサイクルで、毎日を過ごしています。実は、今やっているアルバイトは、たまたま同じ授業で隣に座った他学部の男子と意気投合して紹介されたアルバイトなんです！北海道では、全く知らない人から話しかけられる事は今までなかったのですが、関西は北海道と違うなと思いました。また、こちらに来て、「すごいな」と思ったのが、「大学コンソーシアム京都」という組織の存在です。これは、京都にある五十もの大学から成り立っている組織で、その組織間で単位互換制度があり、他大学の講義に参加して単位まで取得できるというものです。



中央が安達さん

今年で十三回目になる商学部夏期集中講義が七月三十日から八月四日まで開かれました。北海道の社会・経済は今厳しい状況にあります。それをどう打開するか、そして元気になるにはどうするか「北海道の先端経営から、明日の北海道を」が今年のテーマです。



商学部特別講義

テーマ：北海道の先端経営から明日の北海道を

鈴木俊幸氏(寿産業) 明日の日本を支える元気なモノ作り中小企業三〇〇社(二〇〇六年)に選ばれた企業の経営論。江別経済ネットワークの挑戦―江別のブランド戦略―久保泰雄氏(江別市経済部) 地域貢献事業を盛んに行っている江別市から全国へ向けて展開するブランド戦略について。

今年で第六回目となる公開講座「人間論特殊講義」が七月三十日から八月四日の六日間わたって開講され、「ともに生きる知恵を探究する」という総合テーマのもと、本学の社会学を中心とした関連する諸領域の教員六人が講師をつとめました。



人間論特殊講義

テーマ：ともに生きる知恵を探究する

生じつつある問題とその解決への道筋が考察されました。人間科学科だけでなく、他学部や他学科からの受講生も数多く、また例年通り一般市民の受講生も交えながらの六日間でした。六回の講座を通して考えの幅が広がりました。開かれた大学として一般向けにも開放してあげたいと思います。という感想が一般の参加者から寄せられるなど、講師および受講生ともに有意義な公開講座となりました。

夏期集中講義

今年で第六回目となる公開講座

今年で十三回目になる商学部夏期集中講義が七月三十日から八月四日まで開かれました。北海道の社会・経済は今厳しい状況にあります。それをどう打開するか、そして元気になるにはどうするか「北海道の先端経営から、明日の北海道を」が今年のテーマです。

海外通信 バナアツ共和国見聞記 第2報 公用語のビスラマ語でプレゼンテーション



朝稽古中の筆者

第一報はJICA(国際協力機構)のSV(シニアボランティア)として、バナアツに到着し右も左も分からぬまま研修の日々を過ごしている頃のことでした。あれから三カ月、色々のことが走馬灯のように思い出されます。

パソコンウィルスが多く、私のものも罹ってしまいました。約三週間音信不通となり、仕事もメールも途絶えました。海外ではパソコンなしでは生きていけないことを実感しました。

この問題を解決することが重要と考えプレゼンテーションを行いました。内務省、国土資源省、ポートビラ市警察が出席し、その中でかなり大胆な道路計画を提案しました。道路の動脈にある環状道路の道路幅を現在の十二メートルから三十三メートルに広げようというもので、バナアツ人からみるとかなり大胆な提案のよう

うでした。私としては、初めてパソコンを駆使しスライドの原稿を作り、言葉は英語ではなく現地のビスラマ語で全て説明しました。しばしば言葉につまり立ち往生しましたが、その都度カウンセラーのジェリーが助け舟を出してくれ、このときをえました。全体的に見てわたしの計画案は概ね理解されたと思います。

この私の目標は今回の説明会でビスラマ語がまだ不足していることが分かりましたのでこれから気を入れて益々ビスラマ語を習得しなければと思っています。(次号へ続く)

法学部では、十月四日から「激動する企業社会と経営学」と題して公開講座を開催しました。産官学それぞれの分野の第一線で活躍されている方々を講師に迎え、理論・実務の両面から企業を取り巻く法的環境について考える全十三回のリレー講義です。

●入場無料(事前申込不要) ●会場/札幌学院大学 D202教室(D館2階) ●時間/13:10~14:40

●入場無料(事前申込不要) ●会場/札幌学院大学 D202教室(D館2階) ●時間/13:10~14:40

